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ACTA DE LA DÉCIMO OCTAVA SESIÓN ORDINARIA DEL CONCEJO EN LA ALCALDÍA 
IZTAPALAPA, REALIZADA EL VEINTISIETE DE ABRIL DE DOS MIL VEINTE 

 

Con fundamento en los artículos 87, fracción I, II y III, 88, 89, 91, 92, 93, 94 y 95 de la Ley Orgánica 
de Alcaldías de la Ciudad de México, estando en la Ciudad de México, en la  Alcaldía Iztapalapa, 
siendo las diecisiete horas del día veintisiete de abril de dos mil veinte, se reunieron de manera virtual 
los integrantes e invitados, como sigue: 

 

No. Integrantes Área Asistencia 

1 CLARA MARINA BRUGADA MOLINA 
Alcaldía 

Iztapalapa 
Presente 

2 JOSÉ SANTIAGO FLORES ROJAS Concejo Presente 

3 JANET MORALES  SÁNCHEZ Concejo Presente 

4 TERESA ORTEGA RICO Concejo Presente 

5 FERNANDO JUÁREZ MONDRAGÓN  Concejo Presente 

6 SANDRA IBETH CARDONA PULIDO Concejo Presente 

7 ORLANDO RAFAEL REYES GÓMEZ GALVÁN Concejo Presente 

8 PEDRO DAVID OCHOA SIL Concejo Presente 

9 SOCORRO ORTIZ CHÁVEZ Concejo Presente 

10 LUIS MANUEL ARIAS PALLARES Concejo Presente 

11 ELIZABETH PINEDA VELÁZQUEZ Concejo Presente 

12 DIEGO VÁZQUEZ RODRÍGUEZ 
Secretario 

Técnico 
Presente 

13 CARLOS CERVANTES GODOY 

 
Dirección General 

de Gobierno y  
Protección 
Ciudadana  

(Invitado) 

Presente 

15 OSCAR LÓPEZ ROSAS 
Dirección General 

Jurídica (Invitado) 
Presente 

16 GUILLERMO ROCHA RAMOS  
Director General 

de Administración 
Presente 

17 MARTHA BEATRIZ LÓPEZ LÓPEZ 

Dirección  
General de 

Inclusión y 
Bienestar Social 

(Invitado) 

Presente 
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17 ALFONSO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

Dirección General 
de Servicios 

Urbanos(Invitado)  
Presente 

18 MARÍA ANTONIETA PÉREZ OROZCO 

Dirección 

Ejecutiva de 
Cultura(Invitado)  

Presente 

19 MICHEL MUÑOZ CRUZ 

Dirección 
Ejecutiva de 

Protección Civil 

(Invitado) 

Presente 

 
Con fundamento en el artículo 36 del Reglamento Interno del Concejo en la Alcaldía Iztapalapa, la 
Alcaldesa dio la bienvenida a los participantes, verificó el quórum por medio del Secretario Técnico y 
declaró el inicio de la reunión, sometiendo a consideración de los integrantes del Concejo el orden del 
día, previa lectura del Secretario Técnico, mismo que se aprobó por unanimidad de votos, 
desahogándose como sigue: --------------------------------------------------------------------------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -ORDEN DEL DÍA- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

1. Toma de lista de asistencia y declaración del quórum legal.-------------------------------------------------- 

Se pasó lista de asistencia nominal y el resultado arrojó la presencia de diez concejales por lo que se 
declaró quórum legal suficiente para la realización de la sesión.----------------------------------------------------- 
2. Lectura y en su caso aprobación del  orden del día de la Décimo Octava Sesión Ordinaria del 
Concejo de la Alcaldía en Iztapalapa.------------------------------------------------------------------------------------- 

La Alcaldesa pidió al Secretario Técnico que solicitará de manera nominal al Concejo la aprobación del 
orden del día; en tanto que el Secretario Técnico realizó el proceso correspondiente a la votación e 
informó que ésta arrojó el resultado de aprobado por unanimidad de votos.-------------------------------------- 
3. Lectura y en su caso aprobación del acta de la Décimo Séptima Sesión Ordinaria del Concejo 

de la Alcaldía en Iztapalapa.-------------------------------------------------------------------------------------------------- 

La Alcaldesa pidió al Secretario Técnico que solicitará al Concejo la dispensa de la lectura del Acta de 

la Décimo Sexta Séptima Ordinaria, en tanto que el Secretario Técnico realizó el proceso 

correspondiente a la votación e informó que ésta arrojó el resultado de aprobado por unanimidad de 

votos.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

La Alcaldesa pidió al Secretario Técnico que solicitará al Concejo la aprobación del Acta de la Décima 

Séptima Sesión Ordinaria; el Secretario Técnico realizó el proceso correspondiente a la votación e 

informó que ésta arrojó el resultado de aprobado por unanimidad de votos. -------------------------------------

4. Informe de las acciones emprendidas por la Alcaldía Iztapalapa para atender la emergencia 

sanitaria generada por la epidemia de COVID-19.------------------------------------------------------------------- 

La Alcaldesa realizo la presentación correspondiente.------------------------------------------------------------------ 

La Alcaldesa menciona que en Semana Santa la población de los 8 barrios de Iztapalapa contribuyo a 

no propagar el contagio quedándose en casa, siendo este el aporte de Iztapalapa para evitar 
contagios. 

La Alcaldesa pide al Ingeniero Alfonso Hernández que realizara la presentación correspondiente al  
tema del agua y las medidas que se han están llevando a cabo.----------------------------------------------------

El Ingeniero Alfonso Hernández realiza la presentación correspondiente.----------------------------------------- 

La Alcaldesa agradece al Ingeniero Alfonso Hernández.--------------------------------------------------------------- 
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La Alcaldesa menciona que en promedio se están realizando 1,000 viajes diarios de pipas de agua, 

desde que empezó la contingencia hasta la fecha, de igual manera la implementación de un operativo 
en donde se lleva dos veces a la semana agua a las zonas donde no llega, explica que SACMEX está 

haciendo un rebombeo de agua, que va a surtir agua a toda la zona urbana del Desarrollo 
Quetzalcóatl. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

La Alcaldesa pide a los compañeros de Gobierno Carlos Cervantes y a Rogelio del Castillo Bricker que 

realizara la presentación son la información sobre los trabajos que hay en vía pública y transporte 
público.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

La Alcaldesa agradece por la presentación realizada.------------------------------------------------------------------- 
La Alcaldesa informa que las Direcciones Territoriales están sanitizando los mercados, tanto públicos 

como las concentraciones. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Alcaldesa pide al Director de Área Jurídica la realización de la presentación con acciones de 

vigilancia para los establecimientos mercantiles  con los lineamientos de que no haya comercios con 

productos no esenciales.-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
El Director de Área Jurídica realiza la presentación correspondiente.---------------------------------------------- 

La Alcaldesa agradece al Director de Área Jurídica.---------------------------------------------------------------------  
La Alcaldesa pide a la compañera de Inclusión Social Martha López que realice la presentación sobre 

las actividades afuera del metro y los cierres de espacios públicos, espacios deportivos y centros 

comunitarios.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
La Alcaldesa agradece por la presentación realizada.------------------------------------------------------------------- 

La Alcaldesa pide a la Directora General de Planeación Participativa el informe sobre el Programa 
Mercomuna y el Programa de Apoyo a las zonas de alto riesgo.----------------------------------------------------- 

La Directora General de Planeación Participativa realizo la presentación correspondiente.------------------ 
La Alcaldesa menciona que el programa mercomuna también apoya al comercio local.---------------------- 

La Alcaldesa pide a la Directora Ejecutiva de Cultura sobre las estrategias que se están 

implementando durante la emergencia sanitaria.------------------------------------------------------------------------- 
Se realiza la presentación correspondiente.-------------------------------------------------------------------------------- 

La Alcaldesa agradece por la presentación realizada.------------------------------------------------------------------- 
La Alcaldesa pidió que se expusieran las dudas relacionadas al tema.--------------------------------------------- 

La Concejala Janet Morales Sánchez pregunta sobre la recalendarización de las actividades de año de 

Cuitláhuac.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Directora Ejecutiva de Cultura responde que para realizar la calendarización dependen de se 

anuncie el fin de la emergencia sanitaria.----------------------------------------------------------------------------------- 
La Concejala Elizabeth Pineda Velázquez pide a los Concejales, a la Alcaldesa y a la Dirección de 

Desarrollo Sustentable y Desarrollo Económico el análisis del tema relacionado con el sector de 
comercio informal, quien se muestra como el más afectado en esta emergencia sanitaria para que la 

economía de la demarcación salga a flote y las familias se sientan apoyadas por la Alcaldía.--------------- 

El Concejal José Santiago Flores Rojas expone la importancia de reconocer el trabajo de los 
integrantes de la Secretaria de Seguridad Publica los cuales han estado recorriendo las calles de la 

Alcaldía para resguardar la seguridad de la población, de igual manera el trabajo para que los tianguis 
acepten no poner los puestos durante esta emergencia sanitaria y el trabajo de los operadores y 

trabajadores de las ambulancias.--------------------------------------------------------------------------------------------- 

El Concejal  Orlando Rafael Reyes Gómez Galván comenta que es importante mantener la calma y 
dejar de difundir información falsa y alarmante, y posteriormente menciona que no ha dado aviso del 

aplazamiento del examen por parte de COMIPEMS, por lo cual  han surgido preocupaciones por parte 
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de los padres.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Concejala Socorro Ortiz Chávez menciona la importancia de reconocer el trabajo del personal de 

Salud y a todas las demás personas que tienen que salir a trabajar para otras puedan quedarse en 
casa, de igual manera el trabajo de la Alcaldía por sus acciones para combatir el COVID-19, trabajo 

que se encuentra reflejado en los resultados de la encuesta Enkoll en donde los habitantes aprueban 
solo 5 Alcaldía en donde se encuentra Iztapalapa. ---------------------------------------------------------------------- 

La Concejala Teresa Ortega Rico hace un llamado a la población para que no ocupen los parques y 

lugares deportivos para evitar más contagios, de igual manera menciona que las canastas verdes que 
ha armado la Alcaldía han sido de gran utilidad para la comunidad, así mismo agradece a los 

comerciantes por seguir las medidas y no poner sus puestos en los tianguis, menciona que los 
lavamanos que se han instalado en los tianguis han sido de mucha utilidad, así mismo pide reconocer 

el trabajo de la Secretaria de Seguridad, de la Alcaldía y de la gente que está trabajando arduamente 
para combatir esta emergencia sanitaria, de igual manera hace un llamado a la población para que 

sigan atendiendo las medidas sanitarias.---------------------------------------------------------------------------------- 

La Concejala Sandra Cardona Pulido pide que se realice con exhorto a la Secretaria de Seguridad 
Ciudadana para poder evitar la realización de fiestas y eventos, de igual manera pide más iluminaria 

para combatir la inseguridad en las calles, así mismo menciona que se haga consiente al personal de 
limpieza ya que no ocupan ninguna protección, y saber si se les está proporcionando ese material para 

su trabajo, también pide que se haga un mapa donde se localicen las colonias con más contagios para 

que la población pueda evitarlas, finalmente menciona que sería importante  conocer a las familias que 
realmente necesitan algún tipo de apoyo y brindárselo.-------------------------------------------------------------- 

El Secretario Técnico da lectura a un texto en nombre del Concejal  Pedro David Ochoa Sil, en el que 
reconoce el trabajo de la Alcaldesa y de la Alcaldía por brindar apoyo a las personas que lo necesitan 

en esta emergencia sanitaria, así como las medidas que se han implementado para el bienestar de la 
población, de igual manera propone que se ponga en marcha una línea de las emociones en beneficio 

de los Iztapalapenses, la cual pueda brindar asesoría de como tener autocontrol y poder gestionar 

nuestras emociones, de igual manera exponer cuando una persona sufra violencia intrafamiliar.---------- 
El Concejal Luis Manuel Arias Pallares menciona que hay gente que aún no recibe el apoyo que se 

está brindando, especialmente los que viven en Unidades Habitacionales. También pide que se dé una 
cifra más específica sobre los comerciantes que tuvieron que suspender su empleo pero que son de la 

Alcaldía Iztapalapa, ya que hay comerciantes que vienen de otras Alcaldías a trabajar en Iztapalapa, 

de igual manera pregunta a la Alcaldesa sobre el presupuesto adicional del que se aprobó por el 
Congreso de la Ciudad de México por parte del Gobierno de la Ciudad de México, y saber el impacto 

presupuestal que han dejado para la Alcaldía los gastos que se han hecho en esta emergencia 
sanitaria y saber cuáles han sido las partidas presupuestales que han sido afectadas.------------------------ 

La Alcaldesa pide que se haga un reconocimiento a la población de Iztapalapa la cual ha colaborado 
para evitar la propagación de la pandemia, menciona que hay un sector que no ha sido totalmente 

apoyado, sin embargo, ya se tiene una propuesta para apoyarlo. Asimismo, la Alcaldesa señala la 

importancia de los medios que se han puesto al servicio de la gente, entre ellos la de contar con 
asesoría directo a través del Call Center, en el que además se informa a la población sobre la manera 

en la que se puede recibir apoyos del Gobierno Federal y del Gobierno de la Ciudad a través de vía 
telefónica.---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Por otra parte, la Alcaldesa explica que la mayoría del personal de limpieza no quiere usar cubrebocas 

y pide al Ingeniero Alfonso Hernández que siga insistiendo para que ocupen el material que se les ha 
brindado. Asimismo, hace un reconocimiento a los trabajadores que siguen laborando y pide que se 

haga un llamado a Gobierno Federal, al Gobierno de la Ciudad y lo retoma la Alcaldía como propio la 
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búsqueda de una alternativa económica a todos los sectores que se han quedado sin apoyo, en 
relación con la propuesta del mapa de los contagios menciona que se estará informando pero evitando 

que haya alguna repercusión de exclusión a la población,  explica que en Junio se estará viendo lo del 
impacto presupuestal teniendo en cuenta que todo lo que se está gastando en función de la 

contingencia es de los recursos de otros programas, ya que no hay presupuesto extra, finalmente en 
respuesta a la propuesta del Concejal David Ochoa Sil menciona que le ya se tiene apoyo psicológico 

y asesoría médica a la población por medio del centro de llamadas.---------------------------------------------- 

La Alcaldesa solicitó al Secretario Técnico que ponga a votación la propuesta en donde se haga un 
llamado al Gobierno Federal, al Gobierno de la Ciudad y a la propia Alcaldía para dar alternativas 

económicas y de apoyo a la población que queda desprotegida ante la contingencia sanitaria; en tanto 
que el Secretario Técnico realizó el proceso correspondiente a la votación e informó que ésta arrojó el 

resultado de aprobado por unanimidad de votos.------------------------------------------------------------------------ 
La Alcaldesa solicitó al Secretario Técnico que ponga a votación la propuesta en donde se haga un 

reconocimiento a los trabajadores de la Alcaldía que siguen laborando, a la población de Iztapalapa 

que ha seguido los lineamientos de sanidad y a los comerciantes de los tianguis; en tanto que el 
Secretario Técnico realizó el proceso correspondiente a la votación e informó que ésta arrojó el 

resultado de aprobado por unanimidad de votos.------------------------------------------------------------------------ 
La Concejala Sandra Cardona Pulido propone que se haga un exhorto al Gobierno de la Ciudad de 

México pasa conocer la situación de la Central de Abastos y erradicar los contagios.------------------------- 

La Alcaldesa respondiendo a lo anterior menciona que ya se dio a conocer un programa para enfrentar 
la situación en la Central de Abastos, en donde se implementará una estrategia sanitaria.------------------- 

5. Asuntos Generales.--------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
El Concejal Fernando Juárez Mondragón menciona que en el mercado de Jacarandas se pide una 

segunda sanitización.------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
La Alcaldesa respondiendo a lo anterior menciona que ya se realizó.--------------------------------------------- 

El Concejal  Luis Manuel Arias Pallares reitera que es necesario saber la cifra exacta de los 

comerciantes específicamente de Iztapalapa que han suspendido su trabajo.---------------------------------- 
La Alcaldesa menciona que se tiene un cálculo de 30,000 comerciantes de Iztapalapa.-------------------- 

El Concejal Orlando Rafael Reyes Gómez Galván solicitó que se pueda integrar el periodo de gobierno 
al logo de la identidad gráfica del concejo.---------------------------------------------------------------------------------- 

La Alcaldesa solicitó al Secretario Técnico que ponga a votación la propuesta en donde se pueda 

integrar el periodo de gobierno al logo de la identidad gráfica del concejo; en tanto que el Secretario 
Técnico realizó el proceso correspondiente a la votación e informó que ésta arrojó el resultado de 

aprobado por unanimidad de votos.------------------------------------------------------------------------------------------ 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

6. Clausura------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
La Alcaldesa agradeció el desahogo de la sesión  y solicitó al Secretario Técnico que procediera a la 
clausura de la Décima Octava Sesión Ordinaria de la Alcaldía de Iztapalapa.---------------------------------- 
El Secretario Técnico manifestó que siendo las once horas con veintiuno minutos del día veintisiete de 
abril de 2020, se declaró clausurada la Décima Octava Sesión Ordinaria del año dos mil veinte del 
Concejo en la Alcaldía Iztapalapa.------------------------------------------------------------------------------------------- 
Con fundamento en el artículo 63 del Reglamento Interno del Concejo en la Alcaldía Iztapalapa, firman  
los integrantes del Concejo que en la reunión intervinieron.-----------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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LIC. CLARA MARINA BRUGADA MOLINA 
ALCALDESA DE IZTAPALAPA 

 

 

 

 

 

JOSÉ SANTIAGO FLORES ROJAS 

CONCEJAL 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

JANET MORALES  SÁNCHEZ 

CONCEJAL 

 

 

 

 

 

TERESA ORTEGA RICO 

CONCEJAL 

 

 

 

LUIS MANUEL ARIAS PALLARES 

CONCEJAL 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

FERNANDO JUÁREZ MONDRAGÓN  

CONCEJAL 

 

 

 

ELIZABETH PINEDA VELÁZQUEZ 

CONCEJAL 

 

Estas firmas forman parte del Acta No. 18/CAI/27/04/2020 de la Décima Octava reunión del 

Concejo en la Alcaldía Iztapalapa, iniciada y concluida el veintisiete de abril de dos mil veinte. 
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SANDRA IBETH CARDONA PULIDO 

CONCEJAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ORLANDO RAFAEL  REYES 

GÓMEZ GALVÁN 

CONCEJAL 

 

 

 

 

 

PEDRO DAVID OCHOA SIL 

CONCEJAL 

 

 

 

 

 

 

SOCORRO ORTIZ CHÁVEZ 

CONCEJAL 

 

 

 

 

 

 
 
 
 Estas firmas forman parte del Acta No. 18/CAI/27/04/2020 de la Décima Octava reunión del 

Concejo en la Alcaldía Iztapalapa, iniciada y concluida el veintisiete de abril de dos mil veinte. 
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